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экономика региона

Строители строят порты 
В 2014 году компания продол-

жала реконструкцию своего Авто-
заводского порта, который стал 
крупнейшим грузовым речным 
узлом в регионе. В результате 
было завершено строительство 
уникального для Нижегородской 
области причала. «Из-за того, 
что Ока в последние годы сильно 
обмелела, пришлось выносить 
причал на 80 метров вглубь реки. 
Теперь грузовая баржа может 
подойти к нему с полной осад-
кой», — рассказал генеральный 
директор ООО «Терминал» Карим 
Ибрагимов. На причале установ-
лены два портальных крана, что 
позволит в навигацию 2015 года 
серьезно ускорить разгрузку 
судов. Новая портовая инфра-
структура позволит работать не 
только на сыпучие стройматери-
алы, но и разгружать грузы в упа-
ковках и паллетах. 

 В Автозаводском порту также 
было достроено административ-
ное здание, к которому провели 
все необходимые коммуникации. 
По словам Карима Ибрагимова, в 
перспективе речной порт станет 
современным мультимодальным 
комплексом, предназначенным 

для перемещения не только стро-
ительных грузов, но и прочих. 

Кстати, инвестиционный совет 
при губернаторе одобрил планы 
компании по созданию еще 
одного порта — на Волге рядом 
с железнодорожной станцией 
«Варя». Строительство этого 
порта намечено на 2015–2016 
годы. С вводом его в эксплуата-
цию «Терминал» сможет постав-
лять стройматериалы в торговую 
сеть Сормовского и Московского 
районов, сократив издержки на 
доставку грузов из Автозавод-
ского порта. 

Строительство транспортной 
инфраструктуры, в том числе реч-
ных и железнодорожных пере-
возок, направлено на удешевление 
и ускорение поставок для удоб-
ства заказчиков. «Терминал» добы-
вает и поставляет в Нижегородскую 
область миллионы тонн высокока-
чественного песка. Из Пермского 
края компания привозит гравий, для 
переработки которого были приоб-
ретены сортировочный и дробиль-
ный комплексы. 

Дом с доставкой 
«Терминал» продает не только 

инертные грузы, но и всю линейку 

стройматериалов, которые 
выпускаются на ЗКПД и ЗКПД-
70 — заводах «Жилстрой-НН». 
В 2014 году группа провела 
серьезную модернизацию сво-
его производства, дооснастив его 
современным оборудованием. 
Это позволило увеличить ассорти-
мент выпускаемых железобетон-
ных изделий. Помимо товарного 
бетона и сборных конструкций, в 
том числе и нестандартных, пред-
приятия группы выпускают бор-
дюрные камни, брусчатку, асфаль-
товые смеси. По словам Карима 
Ибрагимова, собственное про-
изводство позволяет проводить 
гибкую ценовую политику в отно-
шениях с заказчиками. «В строи-
тельном секторе работает много 
разных организаций, и не все 
могут покупать стройматериалы 
по стопроцентной предоплате. Мы 
же можем предоставить отсрочку 
платежа на разумные сроки. Как 
правило, многие товары уже есть 
на складах: клиенту их можно 
заказать немедленно, а не ждать 
поставок неделями», — говорит 
руководитель компании. В резуль-
тате объемы продаж «Терминала» 
в 2014 году существенно выросли, 
причем наибольшим спросом 
пользовались элементы мощения. 
Нижегородскую брусчатку и бор-
дюрный камень покупали для бла-
гоустройства во многих сосед-
них регионах, расположенных в 
радиусе 500 км от Нижнего Новго-
рода. География поставок расши-
ряется, а от простых продаж ком-
пания последовательно двигается 
к продаже целого комплекса услуг. 
В скором будущем клиентам будут 
предлагать проекты частного дома 
вместе с полным набором матери-
алов для его строительства, Также 
возможно будет заказать его воз-
ведение квалифицированными 
специалистами. 

Таким образом, «Терминал» 
активно заходит на рынок малоэ-
тажного и индивидуального домо-
строения, предлагая новый уро-
вень обслуживания. «К весне 
мы организуем отдельный удоб-
ный сервис для граждан, открыв 
выносные отделы продаж в торго-
вых центрах Нижнего Новгорода, 
где все желающие смогут прокон-
сультироваться перед покупкой 
и заказать доставку. Кроме того, 
будет открыт полноценный интер-
нет-магазин строительных това-
ров. Зайдя к нам на сайт, можно 
будет ознакомиться с ассортимен-
том стройматериалов, узнать про 
возможности их применения, дис-
танционно расплатиться и заказать 
доставку на удобное время. Наде-
юсь, те люди, которые собираются 
строить себе дом, по достоинству 
оценят наш сервис», — говорит 
Карим Ибрагимов. 

Будем строить — 
будем жить 

Конечно, кроме продаж строй-
материалов сторонним заказчи-
кам важным направлением «Тер-
минала» остается их поставка на 
стройплощадки «Жилстрой-НН». 
Поточное серийное домостроение 

микрорайонов давно стало визит-
ной карточкой строительной ком-
пании, которая ни разу не сорвала 
сроков сдачи многоквартирных 
домов. Синергия производства 
стройматериалов, логистики и 
квалифицированных кадров ожи-
даемо привела к тому, что каче-
ственное и доступное жилье стро-
ится опережающими темпами, 
а на квартиры от «Жилстрой-НН» 
выстраиваются очереди. После 
модернизации производства воз-
можности строительного конвей-
ера таковы, что «Жилстрой-НН» 
каждый месяц может сдавать по 
одному десятиэтажному или сем-
надцатиэтажному дому.

Фактически строители зани-
маются уже не стройкой, а сбор-
кой-монтажом дома из готовых 
конструкций. Высокий процент 
сборки, более 90%, позволяет 
строителям возводить «коробку» 
двухсекционного семнадцати-
этажного дома за считанные 
месяцы. Такими темпами в Ниж-
нем пока не может похвастаться 
никто, а объединенные произ-
водственные мощности группы 
«Жилстрой-НН» позволяют стро-
ить еженедельно 2,3 тыс. кв. м 
жилья. «Современный дом дол-

жен быть как трансформер — 
легко собираться из готовых 
„кубиков” и деталей под любые 
конфигурации. Передовой зару-
бежный опыт сборно-каркас-
ного строительства позволяет 
нам возводить из комплектов не 
только жилые дома, но и любые 
другие объекты самого различ-
ного назначения — детские сады, 
школы, бытовые комбинаты, про-
мышленные цехи, администра-
тивные здания и так далее. Скан-
динавские страны, где схожий с 
Россией климат, активно разви-
вают подобные технологии. Фак-
тически это целая философия 
нового массового строитель-
ства, за которой будущее», — 
уверен генеральный директор 
«Жилстрой-НН» Евгений Березин.
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Группа компаний «Жилстрой-НН», помимо массового жилищного строительства, активно развивает 
продажу строительных материалов собственного изготовления. Поставками застройщикам занимает-
ся дочернее ООО «Терминал». В 2015 году компания намерена предложить покупателям не только от-
дельные конструкции, но и готовые домокомплекты для монтажа зданий «под ключ». Под завоевание 
рынка выстраивается и логистика «Терминала».

ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫЙ УСПЕХ 
Компания «Терминал» продолжает экспансию на рынке стройматериалов

Реализация
стройматериалов

тел. 216-23-65/66

www. terminal-nnov.ru

«Нужно действовать, 
а не изображать 
деятельность»

— Виктор Владимирович, насколь-
ко нам известно, в начале декабря в 
Москве состоялось очередное сове-
щание по закону о промышленной 
политике, который активно обсуж-
дается. Вы присутствовали на нем, 
и нам хотелось бы узнать последние 
новости по этому законопроекту.
— Сейчас готовятся поправки ко второ-
му чтению законопроекта, но хочу отме-
тить, что тот документ, который принят 
в первом чтении, уже во многом соот-
ветствует требованиям и чаяниям про-
мышленников.  Хотя, на мой взгляд, это 
не столько закон о промышленной по-
литике, сколько о создании благопри-
ятных условий для развития индустрии. 
Во время последнего совещания стало 
понятно, что министерство промышлен-
ности слышит предложения производст-
венников и соблюдает их интересы: те 
вещи, о которых мы говорили раньше, 
но из-за специфики законотворческого 
процесса их невозможно было пропи-
сать в основном документе, теперь отра-
жены в подзаконных актах. Причем для 
этой работы привлекались серьезные эк-
сперты и отраслевые специалисты. Если 
во второй редакции проекта будут учте-
ны последние замечания промышлен-
ников, то он получится вполне рабочим. 
Я думаю, что после его принятия появит-
ся очень много интересных инструмен-
тов и мер поддержки промышленных 
предприятий

— Сегодня федеральные и регио-
нальные власти ищут новые спосо-
бы поддержки промышленности, ко-
торая оказалась в новых для нее ус-

ловиях. Я имею в виду международ-
ные санкции и одновременно кри-
зисные явления в экономике. На 
ваш взгляд, их влияние на россий-
скую промышленность уже заметно?
— Конечно, влияние санкций сказывает-
ся: мы видим, что происходит с динами-
кой, темпы роста промышленного про-
изводства снижаются. Действуют как вне-
шние, так и внутренние факторы. Основ-
ным я бы назвал падение цен на нефть, что 
наряду с ограниченными возможностями 
работы в международной финансовой сис-
теме и осуществления заимствования при-
водит к обвалу рубля. Я не разделяю пози-
ции тех, кто говорит, что санкции на нас 
не влияют. Это неправда. Не надо самих се-
бя обманывать. Другое дело, что нужно ис-
кать внутренние резервы, принимать пра-
вильные, а главное — своевременные ре-
шения, действовать эффективнее. Очень 
важно не заговорить проблемы, а, пони-
мая пути решения, их решать. Вот с этим у 
нас есть сложности: как отмечалось в нояб-
ре на Форуме действий Общероссийского 
народного фронта, только 20% поручений 
президента исполняется. Я бы добавил, 
это относится и к решениям правительс-
тва. При таком уровне исполнительской 
дисциплины в высших эшелонах власти, 
при низкой эффективности работы прави-
тельства, при запаздывающих и не адек-
ватных решениях Центрального банка рас-
считывать на положительный результат бу-
дет сложно. Но хочется верить, что с помо-
щью тех мер и задач, которые озвучил пре-
зидент в своем послании, мы сумеем удер-
жать ситуацию.

— Каких итогов года следует ждать 
от российских промышленников? И 
каким будет 2015 год?

— По моим оценкам, сохранить пока-
затели объемов производства на уровне 
уходящего года при отсутствии адекват-
ных реальных мер поддержки практичес-
ки невозможно. В целом думаю, что 2015 
год для отечественной промышленности 
будет более чем проблемным, а это, безу-
словно, скажется на индексе промпроиз-
водства. Практически парализована ра-
бота по кредитованию предприятий — 
переформатирован залоговый коэффи-
циент, ужесточаются требования к кре-
диторам, вводится огромное количество 
ковенант, постоянно повышаются став-
ки, даже на те кредитные линии, кото-
рые уже были открыты. Сегодня мы ви-
дим тенденцию, когда в открытии новых 
кредитных линий банки не отказывают в 
лоб клиентам, но создают такие условия, 
когда кредит невозможно взять, потому 
что он дорогой, или потому что почти не-
возможно выполнить предъявляемые к 
заемщику требования. Можно, конечно, 
говорить о том, что у банков есть для это-
го объективные причины (была повыше-
на ставка рефинансирования), но если 
все понимают, что другого выхода у бан-
ковского сектора нет, не нужно тогда де-
кларировать намерение сделать креди-
ты доступными. То есть слово расходит-
ся с делом в то время, когда нужно дейст-
вовать, а не изображать деятельность. 
А решение поднять ключевую ставку ЦБ 
до 17% — это последний гвоздь в крышку 
гроба инвестиций и программ развития 
на ближайшее время.

— В этом году после введения режи-
ма санкций президент дал поруче-
ние решить в течение трех лет воп-
рос с импортозамещением продук-
ции, которая закупалась ранее в Ев-

ропе и США предприятиями про-
мышленного и оборонного комплек-
сов. На ваш взгляд, реально ли это? 
Каким образом?
— Эта тема возникает не впервые и реша-
лась не раз. Например, в период индустри-
ализации и во время послевоенного вос-
становления нужно было решать слож-
ные задачи, когда промышленность созда-
валась или восстанавливалась из разру-
хи. Это получилось, потому что была воля 
и были реализаторы — люди, которые по-
нимали, как нужно организовать процесс, 
что и как нужно делать и умели это делать. 
Так вот сейчас, на мой взгляд, у нас пробле-
мы с исполнителями и еще не хватает от-
ветственности и контроля. Например, пол-
тора года назад премьер проводил совеща-
ние по станкостроению. Создали рабочую 
группу, потом специальную компанию (АО 
«Станкопром» — „Ъ“), поставили задачи… 
У меня вопрос: какова программа разви-
тия отечественного станкостроения? Где 
станочный парк? Сколько наименований 
и какой номенклатуры за это время произ-
ведено? И это лишь один пример. В нояб-
ре на форуме Общероссийского народного 
фронта и в послании Федеральному собра-
нию президент четко сформулировал цели 
и задачи и расставил акценты на ближай-
шие несколько лет. Но о многих вещах го-
ворилось ранее, а они по каким-то причи-
нам не реализованы. Между тем экономи-
ческая ситуация зависит от решения конк-
ретных задач. Если цели сформулированы 
для каждой отрасли, для каждого вида де-
ятельности, есть конкретные показатели, 
время, за которое их необходимо достичь, 
значит, нужно выработать набор конкрет-
ных действий с непременной их реализа-
цией. Если мы не делаем этого вовсе или 
делаем с большим временным лагом, то 

мы просто проедаем ресурсы и никогда не 
получим должного результата. 

Так вот, тему импортозамещения мы 
забалтываем, я считаю. Должна работать 
система отбора проектов, действовать чет-
кий механизм их поддержки и продвиже-
ния, чтобы инвесторы не ходили по каби-
нетам, предлагая свои идеи и получая в от-
вет отказ из-за непонимания сути и зна-
чимости проекта. Но вместо этого сегодня 
мы договорились до абсурда. Одни гово-
рят — «нам нужно импортозамещение», а 
другие — «нет, товарищи, нам нужно опе-
режающее импортозамещение!». Что это 
значит? Как это понимать?

— А экспортировать продукцию рос-
сийских промпредприятий сегодня 
сложно?
— Если говорить с точки зрения санкций, 
то запрет на экспорт продукции коснулся 
некоторых крупных предприятий — это 
единичные случаи. Перед всеми осталь-
ными стоит задача развивать экспортное 
направление. Это перспектива следующе-
го года, это та возможность, которая позво-
лит удержаться на плаву и двигаться впе-
ред. Если, конечно, наши западные партне-
ры не решат, как говорится, «расширить и 
углубить» санкции. Хочу отметить, что про-
дукт, который может заместить импорт, — 
экспортно-ориентированный продукт. Это 
две стороны одной медали. При этом долж-
но быть замещение не по наименованию, 
а по свойствам: товар должен быть конку-
рентоспособным, чтобы при правильном 
маркетинговом и логистическом подходах 
его можно было продать за пределами Рос-
сии. А посему проблема импортозамеще-
ния сегодня сверхактуальна, и её надо ре-
шать в быстром темпе и последовательно.

Беседовала Александра Викулова 

По мнению вице-президента Российского союза промышленников и предпринимате-

лей Виктора Клочая, 2015 год для отечественной промышленности будет сложным. 

В условиях введенных экономических санкций, кризисных явлений и снижения доступ-

ности кредитных ресурсов, чтобы удержаться на плаву и двигаться вперед, господин 

Клочай считает целесообразным развивать экспортное направление, ставить четкие 

задачи и ответственно подходить к их исполнению.

— экспертное мнение —
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